

sangat penting artinya sebagai wujud komunikasi dan mediasi antara suatu lembaga dengan publiknya. Di sisi lain, fungsi media relations yang berjalan baik sangat bermanfaat bagi aktivitas lembaga karena pihak media memberi perhatian pada isu-isu yang diperjuangkan. Public Relations memiliki peran yang sangat penting dalam sebuah perusahaan. Public Relations dalam berhubungan dengan media memiliki tugas untuk menciptakan atau mempertahankan citra positif dihadapan publik perusahaan. Dalam menciptakan ataupun mempertahankan citra positif perusahaan dapat dilakukan dengan menanamkan kepercayaan kepada para stakeholders, yaitu publik internal maupun eksternalnya.

Peran media bagi public relations dalam meningkatkan citra perusahaan public relations sering dikaitkan perannya dalam hubungan dengan media. Bila dilihat peranan Public Relations dapat dibedakan menjadi yakni peranan manajerial yang kita kenal dengan peranan ditingkat mесо (manajemen). Peran ini dapat diuraikan menjadi 3 peran, yakni expert pеrесiber communication, problem solving process facilitator dan communicatoin facilitator. Peranan kedua adalah peranan teknis, Media sering diartikan sebagai alat penyampai informasi yang dipergunakan Publik Relations kepada publik-nya. Media sedapat dibagi atas dua, yaitu media cetak dan media elektronik. Contoh dari media cetak seperti surat kabar, majalah, tabloid, newsletter, brosur, bulletin, dan lain-lain. Sedangkan media elektronik seperti televisi, radio, website dan lain sebagainya. Media merupakan penghubung komunikasi dan informasi antara Public Relations kepada stakeholders, oleh karena itu media masih merupakan alat yang sangat efektif untuk menyampaikan pesan-pesan komunikasi kepada internal

Public Relation, dari top management sampai kepada bawahannya, atau sebaliknya. Sementara untuk eksternal Public Relations, media juga sebagai alat yang menjembatani hubungan antara Public Relations dengan komunitas, pelanggan, pemerintah, dan juga media massa itu sendiri untuk membentuk opini sehingga tercipta citra positif perusahaan.

Media mampu memberikan informasi yang negatif maupun positif kepada stakeholders. Informasi yang diterima oleh stakeholders dapat membangun reputasi perusahaan dimata publik. Apabila reputasi tersebut bernilai positif, maka hal tersebut akan mampu membangun citra positif perusahaan. Public Relations seringkali diberi label sebagai corong perusahaan dalam memberikan informasi kepada publiknya. Public Relations digunakan oleh perusahaan dengan sejumlah alasan tertentu diantaranya membangun atau memperbaiki citra perusahaan, memperbaiki hubungan dengan stakeholders, meningkatkan investasi dan perluasan usaha, membuka pasar agar kondusif untuk peningkatan produk yang dihasilkan oleh perusahaan, mendorong pengembangan kredibilitas dan reputasi perusahaan dan mempengaruhi kebijakan pemerintah. Penggunaan Public Relations pada tataran tersebut berfungsi sebagai mediator, katalisator dan transformator dari institusi yang diwakilinya dengan stakeholders yang berhubungan dengan perusahaan. Stakeholder yang harus dilayani oleh Public Relations ini adalah stakeholders yang berasal dari dalam perusahaan (internal Public Relations) dan stakeholders dari luar perusahaan (eksternal Public Relations).

Frank Jefkins mengemukakan ada 8 publik utama dari kelompok orang yang berkomunikasi dengan suatu organisasi baik secara internal maupun eksternal yaitu :

- 1) Publik Internal : Karyawan, Pemegang Saham, Management.
- 2) Publik Eksternal : Konsumen, Komunitas, Pemerintah, Media Massa.

Dalam rangka membangun hubungan dengan stakeholders sebagai pihak eksternal dibutuhkan media massa untuk membantu mempermudah pekerjaan Public Relations dalam rangka menyampaikan pesan persuasif yang ingin disampaikannya. Selain itu Peran media bagi Public Relations juga sebagai saluran dalam penyampaian pesan yang berguna untuk memperkenalkan, informasi dan pemberitaan dari Public Relations sebagai kekuatan pembentuk opini (power of opinion) yang sangat efektif.

Kerjasama dengan media akan menghasilkan frekuensi publisitas yang cukup tinggi. Dampak pemberitaan dari media akan menimbulkan efek keserempakan (stimultaneity effect), efek dramatisir, efek publisitas tinggi, waktu relatif singkat, pembentukan opini, khalayak yang sangat luas dalam waktu yang bersamaan. Dalam menentukan media mana yang harus digunakan untuk komunikasi dan publikasi, Public Relations harus jeli dan teliti sehingga media tersebut tepat sasaran dan sesuai dengan ciri-ciri serta sifat publik perusahaan. Pemilihan media yang tepat sangat membantu kinerja Public Relations dalam membangun hubungan yang harmonis dengan publik internal dan eksternal perusahaan. Hubungan yang terjalin dengan baik kepada pemegang

saham dapat menanamkan rasa memiliki perusahaan dan saling menguntungkan dengan pihak manajemen, khususnya bagian manajemen keuangan dan investasi. Demikian pula media-media yang digunakan dalam hubungan kepada publik eksternal yang terdiri dari para pelanggan, komunitas tertentu, instansi pemerintah, pers dapat membantu dalam memberikan informasi yang berimbang dan membangun reputasi positif perusahaan.

Hubungan media pers dengan menggunakan unsur-unsur media cetak atau elektronik yang ditunjang oleh kemitraan terpadu antara praktisi Public Relations dengan jurnalis akan membangun hubungan saling menguntungkan bagi kedua belah pihak dengan saling menghormati profesi masing-masing. Namun, dalam memberikan informasi melalui media kepada publik, Public Relations harus menerapkan prinsip jujur, apa yang disampaikan sesuai dengan kenyataan sesungguhnya, kepentingan masyarakat harus selalu diutamakan. Bila hal-hal yang semacam ini diperhatikan, maka sambutan publik dengan sendirinya akan positif sehingga perusahaan tersebut akan memperoleh publisitas yang positif atau seperti yang diinginkan. Dengan demikian kepentingan-kepentingan perusahaan dengan sendirinya akan dapat terpenuhi.

Menurut Frank Jefkins ada beberapa prinsip Public Relations umum yang perlu diperhatikan dalam rangka menciptakan dan membina hubungan dengan media, yaitu :

oleh tontonan dan suara pada media, kita sebagai pemirsa dituntut untuk selektif dan pandai dalam menerjemahkan pesan yang sedang dibangun ataupun dibawa media dihadapan kita.

Pemirsa harus memahami konteks berita, dengan begitu bisa memahami masalah yang ada dan bagaimana dalam pemecahannya. Terkadang wartawan menghadirkan “madu” dalam sajian berita dan juga tidak luput pula menuangkan “racun”. Melalui konteks berita pembaca mengerti bahwa berita tersebut buruk atau baik. Bisa juga berita tersebut buruk dan dalam usaha membungkus berita tersebut dalam keadaan manis. Pekerjaan media pada hakikatnya adalah mengkonstruksi realitas. Isi media adalah hasil dari para pekerja dalam mengkonstruksikan berbagai realitas yang dipilihnya, diantaranya realitas politik.

Disebabkan sifat dan faktanya, bahwa pekerjaan media massa adalah menceritakan peristiwa – peristiwa, maka seluruh isi media adalah realitas yang telah dikonstruksikan (Construted Reality). Pembuatan berita di media masa pada dasarnya tak lebih dari penyusunan realitas sehingga membentuk sebuah “cerita” (Tuchman, 1980).

Isi media pada hakikatnya hasil kontruksi dari realitas dengan bahasa sebagai perangkat dasarnya. Sedangkan bahasa bukan hanya alat untuk presentasi realitas, namun juga bisa menentukan relief, seperti apa yang akan diciptakan oleh bahasa tentang realitas tersebut. Dengan ini media memiliki peluang besar untuk mempengaruhi makna dan dan gambaran ari hasil realitas yang dikonstruksinya.

2. Transparansi Informasi Dan Pencitraan Perusahaan

Citra adalah kesan yang diperoleh melalui pengetahuan dan pengalaman seseorang tentang suatu hal. Bagi perusahaan, citra diartikan sebagai persepsi masyarakat terhadap jati diri perusahaan. Persepsi masyarakat terhadap perusahaan didasari pada apa yang mereka ketahui atau mereka kira tentang perusahaan yang bersangkutan. Citra perusahaan yang baik dimaksudkan agar perusahaan dapat tetap hidup dan meningkatkan kreativitasnya bahkan memberikan manfaat lebih bagi orang lain.

Citra merupakan tujuan dan sekaligus merupakan reputasi dan prestasi yang hendak dicapai. Walaupun citra merupakan sesuatu yang abstrak dan tidak dapat diukur secara sistematis, namun wujudnya dapat dirasakan dari hasil penelitian baik dan buruk yang datang dari khalayak atau masyarakat luas. Penilaian atau tanggapan tersebut dapat berkaitan dengan timbulnya rasa hormat (respect), kesan-kesan yang baik yang berakar pada nilai-nilai kepercayaan. Keberhasilan perusahaan membangun citra dipengaruhi oleh berbagai macam faktor. Citra adalah salah satu aset terpenting dari suatu perusahaan atau organisasi. Citra yang baik merupakan perangkat yang kuat bukan hanya untuk menarik konsumen untuk memilih produk atau jasa perusahaan, melainkan juga memperbaiki kepuasan konsumen terhadap perusahaan atau organisasi. Terkadang perusahaan atau organisasi selalu berfokus pada pembentukan citra positif external dan sering melupakan citra positif internal yang tentunya merupakan hal yang sangat penting bagi perusahaan atau organisasi tersebut.

Pencitraan yang positif yang di dapat dari publik external tidak akan pernah terbentuk dengan sempurna apabila di dalam publik internal perusahaan atau organisasi tersebut tidak terbentuk citra positif. Bagaimana kita sebagai publik internal bisa memajukan perusahaan atau organisasi, sedangkan kita sebagai publik internal tidak memiliki rasa memiliki dan tanggung jawab untuk membentuk hubungan yang harmonis dalam kehidupan perusahaan. Sebelum membentuk citra positif perusahaan di mata publik eksternal ada baiknya untuk kita memperkuat citra positif di mata publik internal. Publik internal yaitu publik yang menjadi bagian dari unit usaha/ badan/ perusahaan/ *instansi* itu sendiri seperti karyawan, buruh, dan pemegang saham. Dengan terbentuknya pemahaman yang kuat tentang citra positif perusahaan di mata publik internal diharapkan dapat menumbuhkan rasa bangga dan rasa memiliki para karyawan terhadap perusahaannya sebagai tempat mereka untuk berkarir. Rasa bangga dan rasa memiliki yang tumbuh dalam diri karyawan tersebut maka akan menambah rasa mencintai serta loyalitas karyawan terhadap perusahaannya. Apabila pemahaman tentang citra positif perusahaan telah melekat dengan baik dalam diri karyawan diharapkan mereka dapat menjadi *ambassador* bagi perusahaannya untuk menyebarkan citra perusahaan yang positif kepada public internal dan eksternal yang selalu berhubungan dengan perusahaan atau organisasi mereka. Upaya pembentukan citra positif perusahaan dimata internal melalui stratefi public relations adalah hal yang tepat karena yang dilakukan oleh public relations adalah menciptakan hubungan timbal balik dengan khalayak sasarnya secara terarah, terencana, dan dilaksanakan secara berkesinambungan agar tercipta saling

pengertian, pemahaman, apresiasi, minat dan dukungan dari berbagai pihak yang akan menentukan keberhasilan perusahaan.

Citra bagi perusahaan merupakan asset yang tak ternilai harganya dan untuk mewujudkan citra tidak dapat dilakukan secara instant dalam waktu yang singkat karena mengingat kompleksitas dan kebutuhan konsumen yang telah mencapai tingkat yang sangat tinggi. Oleh karena itu, diperlukan strategi dan program yang tepat untuk dilaksanakan secara sistematis dan berkesinambungan. Membangun citra yang baik di mata publik internal perusahaan juga mengisyaratkan bahwa membangun citra perusahaan harus dilakukan berdasarkan perbandingan tingkat kualitas yang sama atau seimbang diantara publik internal maupun publik eksternal. Salah satunya dengan cara diberikan pelatihan dalam rangka keprofesionalannya, memberikan kesempatan kepada karyawan untuk memberikan aspirasi dalam rangka meningkatkan kinerja perusahaan, bisa member dampak melahirkan karyawan-karyawan yang produktif dan berprestasi tinggi.

Transparansi adalah suatu keadaan atau sifat yang mudah dilihat dengan jelas. Jika dikaitkan dengan konteks penyelenggaraan urusan publik, transparansi adalah suatu kondisi dimana masyarakat mengetahui apa-apa yang terjadi dan dilakukan oleh pemerintah termasuk berbagai prosedur,serta keputusan – keputusan yang diambil oleh pemerintah dalam pelaksanaan urusan publik.

Dalam hal ini peran pemerintah adalah membuka diri terhadap hak masyarakat untuk memperoleh Informasi yang benar,jujur dan tidak diskriminatif tentang penyelnggaran pemerintah daerah. Sistem yang transparan memiliki

prosedur yang jelas dalam pengambilan keputusan publik dan adanya saluran komunikasi yang terbuka antara berbagai stakeholders dengan aksesibilitas yang baik terhadap sumber informasi. Transparansi dibangun berdasarkan kebebasan untuk memperoleh informasi. Proses kelembagaan, dan Informasi tersedia secara langsung terutama bagi pihak-pihak yang Berkepentingan. Keterbukaan informasi publik telah di atur dalam UU. No.14 tahun 2008.

Dengan perkembangan teknologi informasi dan komunikasi, kemudian hak memperoleh informasi merupakan hak asasi manusia dan keterbukaan informasi publik merupakan salah satu ciri penting negara demokratis yang menjunjung tinggi kedaulatan rakyat untuk mewujudkan penyelenggaraan negara yang baik.

Keterbukaan informasi publik merupakan sarana dalam mengoptimalkan pengawasan publik terhadap penyelenggaraan negara dan badan publik lainnya dan segala sesuatu yang berakibat pada kepentingan publik. Bahwa pengelolaan informasi publik merupakan salah satu upaya untuk mengembangkan masyarakat Informasi. Disini peran humas menjadi sangat penting. Sebagai humas pemerintah, Humasda PT. KAI Daop. 8 Surabaya yang berdiri paling depan dalam proses penyampaian informasi serta pengumpulan informasi, ditunjang dengan beberapa keuntungan seperti kemajuan informasi teknologi. Humasda PT. KAI Daop. 8 Surabaya harus mampu mengoptimalkan fungsi dan peranan kemajuan teknologi informasi untuk menunjang kinerja demi terfokusnya proses penyampaian informasi pada publik. Disamping itu humas seharusnya menjadi manajer yang berwenang mengatur lalu lintas informasi dalam sebuah perusahaan. Termasuk memberikan masukan terhadap kebijakan, bahkan mengatur

subsistem dari system yang lebih besar, yaitu suprasistem yang harus bekerja dengan system lain untuk menjadikan system yang lebih besar itu tetap hidup. Oleh karena itu semua system harus berinteraksi dengan lingkungannya.

Rentangannya system mulai dari yang begitu terbuka terhadap lingkungan, sampai kepada yang tertutup terhadap lingkungan. Inilah yang dikenal dengan keterbukaan yang relative. Tidak ada system yang terbuka total maupun tertutup total terhadap lingkungannya. Adalah tidak mungkin bagi suatu organisasi mengabaikan sama sekali semua berita dari lingkungannya. Adalah tidak mungkin mengabaikan semua informasi yang tersedia dalam situasi yang diberikan karena terbatasnya proses penginterpretasian.

Suatu organisasi tidaklah baik terlalu terbuka atau terlalu tertutup dalam memberikan dan menerima informasi, tetapi juga perlu menyesuaikan dengan tingkat keterbukaan system dengan lingkungan dalam respon terhadap suatu situasi. Misalnya dalam terjadi suatu kerusuhan atau perubahan social, adalah bijaksan bagi organisasi untuk tetap tertutup pada perubahan social tersebut untuk memonitor pengaruh perubahan ini pada pekerjaan organisasi. Di dalam situasi ini keterbukaan relative adalah suatu strategi komunikasi yang efektif bagi manusia untuk menyesuaikan diri.

Akan tetapi, adalah penting bagi anggota organisasi untuk berhati – hati, terhadap apa yang terjadi pada lingkungan organisasi untuk membantu rencana tuntutan masa yang akan datang. Sikap kehati – hatian dari bermacam hambatan lingkungan yang mungkin menimpa pada fungsi organisasi, sangat membantu

dengan informasi, tanpa lagi membutuhkan banyak waktu, biaya serta jangkauan wilayah atau jarak. Manusia dapat dengan mudah menggunakan media teknologi informasi tersebut. Bila kita sadari dari pertamanya ditemukan suatu alat kemajuan teknologi tersebut, maka hal ini akan merubah budaya keseharian kita dalam melakukan mobilitas dan aktivitas dalam hidup, tak perlu lagi menempuh jarak 30 Km, memakan waktu 30 Menit dan atau memakan biaya hanya untuk mengirimkan sebuah surat ke instansi terkait. Manusia di era teknologi komunikasi dan informasi saat ini, cukup hanya menggunakan email atau surat elektronik yang dapat dikirimkan melalui PC atau Handphone melalui perangkat internet hanya dari rumah, tanpa lagi harus bersusah – susah atau bertatap muka. Nyaris tpa lagi membutuhkan peran individu lain dalam kehidupan sehari – hari. Ketergantungan terhadap.

Untuk tahap keduanya tanpa kita sadari lagi, cara kita dalam memilih jenis komunikasi akan mempengaruhi dan membentuk kehidupan manusia. Tahap ketiga akan muncul pencarian atau penciptaan peralatan baru karena kemajuan teknologi dalam berkomunikasi yang akan mempengaruhi kehidupan manusia. Seperti apa yang dikemukakan Mc. Luhan bahwa media adalah pesan itu sendiri (The medium is message). Kesimpulan tersebut diambil sebagai ungkapan untuk mewakili bahwa teknologi komunikasi menyediakan pesan dan membentuk perilaku manusia. Seperti saat kita mendengarkan radio, maka kita mendapatkan pesan setelah kita mendengarkan radio tersebut. Begitu pula TV tidak hanya menyediakan pesan Audio tapi juga audio visual, pesan dapat kita tangkap setelah kita mendengar dan melihat tayangan yang ada di TV.